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ВремЯ
Издаётся с декабря 1989 года.

1 и 2 июня в Страсбурге, политическом центре Европы, прошло самое масштабное 
событие года для европейской молодежи EYE2018 (ЕАЙ2018) – Встреча молодых евро-
пейцев 2018. Девять тысяч студентов, начинающих общественных и политических де-
ятелей, участников профсоюзных организаций встретились на одной площадке, чтобы 
сделать голос молодого поколения громче.

В этой встрече приняла участие и молодой профсоюзный лидер из Чувашской Ре-
спублики.

Профсоюзные лидеры из Чувашии 
на международных площадках

Проблемы и цели 
у молодых - общие

Окончание на с. 2.

Уважаемые работники почтовой связи, 
дорогие ветераны! 

Примите сердечные поздравления с профессиональным 
праздником - Днём российской почты! 

Несмотря на стремительное развитие коммуникаций, По-
чта уверенно сохраняет позиции одного из самых массовых и 
доступных средств связи. И нет необходимости повторять всем 
известный факт о важности работы почтовиков.  Хотя челове-
чество давно изобрело различные способы передачи информа-
ции на расстояние, почтальон был и остается тем связующим 
звеном, которое  дарит пожилым и одиноким  людям радость 
общения. 

Трудно переоценить социальную нагрузку, которую несет 
на себе почта, предоставляя не один десяток самых современ-
ных услуг, востребованных подавляющим большинством жите-
лей нашей республики и страны в целом.  Доступность услуг 
почты заставляет идти в ногу со временем, быть высокотехно-
логичным и современным предприятием, ибо качество его ра-
боты постоянно находится на общественном контроле. 

Ваш труд, дорогие почтовики, заслуживает самых высоких 
слов благодарности. Спасибо вам за преданность однажды вы-
бранной профессии, за то, что вкладываете в работу частичку 
своей души, своего сердца! 

Слова особой благодарности - в адрес дорогих ветеранов 
отрасли, передающих молодому поколению свой бесценный 
опыт и  мастерство, сохраняющих лучшие почтовые традиции! 

Успехов вам во всех добрых начинаниях, крепкого здоро-
вья, благополучия и процветания!

С праздником, дорогие друзья!

В.Д. ГАЛКИНА,
председатель Чувашской республиканской 

организации Профсоюза работников связи России.

Чувашрессовпроф присоединяется к этим добрым 
словам. Дорогие почтовики! Сердечно поздравляем вас 
с профессиональным праздником! Спасибо вам за ваш 
труд, который сокращает расстояния и позволяет лю-
дям стать ближе друг к другу! Пусть с вами всегда будет 
уверенность, что вы нужны, что ваша профессия уважа-
ема в обществе! Желаем успехов в труде, роста в про-
фессии, достойной оценки вашего труда и, разумеется, 
крепкого здоровья,  семейного тепла  и любви!

С Днём российской почты! 8 июля в России празднуется День семьи, любви и верности
Люди с древних времён понимают, как важна в жизни семья, как трудно без неё. Не зря православные святые 

Пётр и Феврония, день памяти которых отмечается 8 июля, считаются покровителями брака, и сами они по-
читаются как образец верности, участия друг к другу, взаимной поддержки. 

Чувашрессовпроф и рескомы отраслевых профсоюзов поздравляют всех с этим праздником! Мира и добра 
вашим семьям! Пусть в них всегда сохраняется дух взаимопонимания и любви. 

А тем, кто ещё только мечтает о создании своей семьи, желаем, чтобы она у вас обязательно появилась. 
Пусть вам обязательно встретится близкий человек, пусть у вас будет достаточно  мудрости и терпения, 
чтобы создать крепкую семью. 

Желаем успехов во всех делах, крепкого здоровья и семейного тепла вам самим и тем, кого вы любите!

29 июня состоялось заседание Республи-
канской трёхсторонней комиссии, на котором 
обсуждался вопрос «О проекте федерально-
го закона «О внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты Российской Фе-
дерации по вопросам назначения и выплаты 
пенсий». 

С докладами на заседании выступили министр труда и соци-
альной защиты Чувашской Республики Сергей Петрович Дими-
триев, управляющий отделением ПФР по Чувашской Республике 
Роза Алексеевна Кондратьева, Председатель Чувашрессовпрофа 
Анатолий Валентинович Коршунов и председатель Региональ-
ного объединения работодателей Чувашской Республики Игорь 
Владимирович Кустарин.

Далее выступили руководитель Госинспекции труда в ЧР 
Алексей Игоревич Метёлкин, представитель стороны работода-
телей Анатолий Александрович Князев, представители профсо-
юзной стороны: председатель республиканской профорганиза-
ции работников образования Зинаида Николаевна Степанова, 
председатель первичной профорганизации ПАО «Хипром» Та-
мара Георгиевна Михайлова, председатель республиканской 
профорганизации работников строительства и промстроймате-

Профсоюзная сторона РТК — против 
повышения пенсионного возраста

риалов Сергей Николаевич Панычев, председатель республикан-
ской профорганизации работников АПК Анатолий Владимирович 
Смирнов.

Профсоюзная сторона не поддержала законопроект о повы-
шении пенсионного возраста.

Практически всюду: в республикан-
ских отраслевых профорганизациях, в го-
родских и районных профорганизациях, в 
первичках — члены профсоюзов прово-
дят обсуждения законопроекта, внесён-
ного Правительством России в Госдуму. 
Название его звучит так: «О внесении 
изменений в отдельные законодатель-
ные акты РФ по вопросам назначения и 
выплаты пенсий», но где-то на пропра-
вительственных сайтах можно прочесть, 
что это — проект закона «об увеличении 
периода трудоспособности». Фактически 
же это законопроект об увеличении пен-
сионного возраста — мужчинам до 65 лет 
и женщинам до 63. 

Просматривая протоколы собраний в про-
форганизациях, видишь, что подавляющее 
большинство трудящихся наших предприятий и 
организаций — против. Так, по состоянию на 4 
июля, всего в нашей республике в профсоюз-
ных собраниях, на которых обсуждалась гото-
вящаяся пенсионная реформа, приняли участие 
15 648 человек. При голосовании 17 из них вы-
сказались за увеличение пенсионного возраста 
и ещё 13 человек воздержались. Чем они ру-
ководствовались? Возможно, на кого-то подей-
ствовали уверения провластных СМИ о том, что 
этой непопулярной мере просто нет альтерна-
тивы, а кто-то надеется к собственной (навер-
няка, небольшой!) пенсии получить обещанную 
Правительством прибавку в тысячу рублей. 

Но подавляющее большинство работающих 
людей говорит антинародному законопроекту 
«нет!». Это 99,8 % от общего числа проголо-
совавших! Трудящиеся люди, члены профсою-
зов, грамотно обосновывают свою позицию. Вот 
только некоторые выдержки из протоколов со-
браний в первичках:

«Выступили водители <...> (фамилии 
здесь и далее удалены. Ред.), которые от-

63 года для женщин и 
65 для мужчин? Мы против!
Люди труда — против повышения пенсионного возраста

метили, что повышение пенсионного возраста 
не только вредно, но и бессмысленно. <...> 
Уже сейчас пожилые люди не могут найти ра-
боту, а те, кто находит, работают за мизерную 
плату, просто потому, что выжить на одну пен-
сию невозможно. Пенсионная реформа попол-
нит ряды безработных. С возрастом у водителя 
автобуса снижается производительность тру-
да, реакция на дорогах уже не та, и здоровье 
не позволяет выполнять тяжелый труд. При-
мерно в половине регионов средняя продол-
жительность жизни мужчин сейчас меньше 63 
лет, т.е. половина просто не будут доживать 
до нового возраста выхода на пенсию. Повы-
шение пенсионного возраста приведет к уве-
личению безработицы среди молодежи.

Кондуктора <...> считают, что женщин 
надо вознаградить за двойное бремя, которое 
они несут на рынке труда и в семье, и дать 
им возможность выйти на пенсию раньше. 
«Сначала надо жизненный уровень поднять, 
тогда уже можно и уровень пенсионного воз-
раста поднимать. Сейчас пенсионеры работа-
ют не оттого, что они здоровы, а от того что 
на пенсию не прожить. Многие в 55 лет не 
имеют здоровья, а до 63 будет очень тяжело 
дотянуть, ведь не все сидят за столом у ком-
пьютера, люди работают физически. Один из 
главных аргументов против повышения пенси-
онного возраста — короткая ожидаемая про-
должительность жизни».

Все присутствующие на собрание поддер-
жали выступающих и выразили категорическое 
несогласие с предложением правительства». 

ГУП ЧР «Чувашавтотранс».

«Как могут женщины до 63 лет работать на 
тяжёлых работах? Например, штукатуры-маля-
ры и до 55 лет дорабатывают еле-еле».

ОАО «Букет Чувашии».
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Проблемы и цели у молодых - общие
ли пути выхода их кризисных ситуаций совместными усилиями. 
Лидеры групп и спикеры составляли официальные протоколы 
проведенных активитис, которые были переданы Европарла-
менту. Все ключевые моменты, все темы, поднятые на открытое 
обсуждения, идеи, которыми делилась европейская молодежь, 
будут услышаны. Основываясь на мнения молодого поколения, 
члены Европарламента смогут скорректировать текущую поли-
тику. Участники Встречи в неформальной обстановке общались 
с представителями Европарламента напрямую, в том числе с Ви-
це-президентом организации Райнером Виландом, и председате-
лями многих международных организаций.

«Для ясности картины группа CESI решила построить «Сте-
ну страхов». На картонных коробках, в качестве кирпичиков, 
все желающие могли описать и рассказать свои опасения, как 
глобальные, так и личные. В нашей «стройке» участвовало свы-
ше сотни человек! Каждому было о чем рассказать. Ребята без 
стеснения писали на родных языках, какие угрозы есть в нашем 
обществе сегодня – от глобального потепления и загрязнения 
окружающей среды до буллинга – травли в школе.  Мы увидели, 
что проблем действительно много и, к сожалению, типичны для 
всех стран-участниц Встречи. Но молодое поколение особенно 
сейчас заряжено на преодоление и решение острых вопросов со-
временности. И я надеюсь, что мы сможем разрушить эту «Стену 
страхов»», - рассказывает Екатерина.

Немаловажно для подобных мероприятий – интернацио-
нальные знакомства. Малые народы Европы смогли рассказать 
свою историю, показать всем национальные костюмы и танцы, 
исполнить песни на своем языке. Для многих ребят такие знаком-

Организатор встречи – Европейский Парламент, создал уни-
кальные условия для каждого, кто хотел высказать свое мнение 
о проблемах современности. Тысячи юношей и девушек из 48 
стран приняли участия в дискуссиях, семинарах, открытых лек-
циях и круглых столах – activities (активитис).

Сотни объединений и организаций отправили своих пред-
ставителей на Встречу. Общероссийский профессиональный 
союз работников государственных учреждений и общественного 
обслуживания Российской Федерации, как член Союза профсо-
юзных организаций стран Европы CESI (ЦЕЗИ), принял участие 
в EYE2018. Представляла Россию на международном уровне в 
составе группы CESI Екатерина Куприна – профсоюзный лидер 
и активист из Чувашской Республики. Екатерина работает в Ком-
плексном центре социального обслуживания населения г.Чебок-
сары Минтруда Чувашии, является членом профкома первичной 
профсоюзной организации.

«Возможно, некоторым моим соотечественникам может по-
казаться, что в Европе всё по-другому, но это не так. У молодых 
ребят такие же проблемы, как и в нашей стране – недостаточный 
уровень образования, высокие и неоправданные требования ра-
ботодателей, невозможность реализовать себя в полной мере, а 
также национальный и половой вопрос. Все эти темы подняли 
на различных площадках Встречи, старшее поколение - видные 
деятели культуры, образования и политики действительно ста-
рались услышать о страхах и сомнениях молодежи сегодня. Мы 
открыто говорили о нетолерантности и неравенстве, притесне-
нии и предубеждениях, с которыми сталкиваются каждый день 
обычные люди», - делится впечатлениями Екатерина.

В течение двух дней на различных площадках молодые ев-
ропейцы обсуждали не только имеющиеся проблемы, но и иска-

Вопрос: Каковы правовые последствия при 
бездействии работодателя по оформлению трудо-
вых отношений с работником?

 
Ответ: Часть 1 ст.15 Трудового кодекса РФ (далее – ТК 

РФ) определяет трудовые отношения как отношения, осно-
ванные на соглашении между работником и работодателем о 
личном выполнении работником за плату трудовой функции, 
подчинении работника правилам внутреннего трудового распо-
рядка при обеспечении работодателем условий труда.

При этом частью 2 ст.15 ТК РФ установлен запрет на за-
ключение гражданско-правовых договоров, фактически регу-
лирующих трудовые отношения между работником и работо-
дателем.

В силу положений ст.16 ТК РФ отношения возникают меж-
ду работником и работодателем на основании заключаемого 
ими трудового договора, а также на основании фактического 
допущения работника к работе с ведома или по поручению ра-
ботодателя или его представителя в случае, когда трудовой до-
говор не был надлежащим образом оформлен.

Трудовой договор заключается в письменной форме, со-
ставляется в двух экземплярах, каждый из которых подписыва-
ется сторонами (ч.ч.1,3 ст.67 ТК РФ). Прием на работу оформ-
ляется приказом (распоряжением) работодателя, содержание 
которого должно соответствовать условиям заключенного тру-
дового договора (ч.1ст.68 ТК РФ). Приказ (распоряжение) рабо-
тодателя о приеме на работу должен быть объявлен работнику 
под роспись в трехдневный срок со дня фактического начала 
работы (ч.2 ст.68 ТК РФ).

За нарушение требований трудового законодательства, в 
том числе и за бездействие по оформлению трудовых отноше-
ний, ч.4 ст. 5.27 КоАП РФ предусмотрена административная от-
ветственность с назначением штрафа на должностных лиц в 
размере от десяти тысяч до двадцати тысяч рублей; на лиц, 
осуществляющих предпринимательскую деятельность без об-
разования юридического лица, - от пяти тысяч до десяти тысяч 
рублей; на юридических лиц - от пятидесяти тысяч до ста тысяч 
рублей.

Вместе с тем, не всеми работодателями надлежащим об-
разом соблюдаются вышеназванные требования трудового за-
конодательства. Так, проверкой по коллективному обращению 
работников одного из кафе, осуществляющего деятельность на 
территории района, выявлен факт  длительного бездействия по 
оформлению трудовых отношений с 4 работниками. Установле-
но, что заявители проработали в кафе в течении более года, 
при очередном выходе на работу работодатель устно  объя-
вил о прекращении трудовых отношений. При  этом расчет при 
увольнении в установленные ст.140 ТК РФ сроки в день уволь-
нения не произвел, меры по оформлению трудовых отношений 
в период работы заявителей в кафе не предпринял.

По итогам проверки прокуратурой района в отношении ру-
ководителя общества возбуждено  дело об административном 
правонарушении, предусмотренном ч.4 ст.5.27 КоАП РФ, в це-
лях устранения нарушений внесено представление (акты реа-
гирования на рассмотрении).

В целях погашения задолженности по расчету при уволь-
нении и обязании оформить с работниками трудовые отноше-
ния в Калининский районный суд г.Чебоксары прокуратурой 
района направлено исковое заявление об установлении фак-
та трудовых отношений, взыскании долга по зарплате, а также 
морального вреда, причиненного в результате нарушения  тру-
довых прав работников.

Заместитель прокурора района
советник юстиции  

Е.А.ЧУРБАНОВА.

ства стали открытием.
Конечно, одной Встречей невозможно решить все проблемы 

разом, но EYE2018 – огромный шаг вперед для молодых евро-
пейцев.

«Участие в столь масштабном событии действительно рас-
ширяет рамки, становится яснее положение сегодняшней Европы 
и намечаются пути выхода для решения глобальных социальных 
проблем. Отдельные слова благодарности выражаем Предсе-
дателю Профсоюза Николаю Водянову за столь внимательное 
отношение к развитию молодежной политики в Профсоюзе, по-
иску и поддержке талантливых, инициативных, творческих мо-
лодых профсоюзных лидеров, в том числе путем обеспечения 
возможности участвовать в интереснейших и важных меропри-
ятиях столь высокого международного уровня. А активная обще-
ственная жизнь нашего профлидера Екатерины Куприной плюс 
хороший уровень владения иностранным языком открыл ей воз-
можность реализовать свои творческие способности и достойно 
представить на данном форуме всю Россию. Поэтому мы призы-
ваем молодежь быть смелей и активней в своих поисках, добрых 
делах и инициативах, и тогда безусловно все получится!», - от-
метил председатель Чувашской республиканской организации 
профсоюза работников госучреждений и общественного обслу-
живания РФ Василий Харитонов.

Справочно: главная цель Встречи молодых европейцев  - 
2018 (EYE2018) – объединить нынешнее поколение двадцати – 
тридцатилетних молодых людей в борьбе против расизма, наци-
онализма, социального и политического неравенства, нетерпи-
мости и агрессии.

На вопросы отвечает прокуратура 
Калининского района г. Чебоксары

«Работа водителем стала тяжёлой (уве-
личение количества транспорта, необходи-
мость соблюдать график доставки пищевой 
продукции, пробки на дорогах, длительные 
командировки), устроиться на работу после 
50 лет проблема, а те, кто продолжает рабо-
тать на пенсии или хочет устроиться на рабо-
ту, делают это только из-за того, что пенсии 
не хватает, чтобы достойно жить».

АО «АККОНД-Транс».

«Принятие данного закона приведёт в 
росту социальной напряжённости в обществе. 
Кто и как обеспечит работой людей предпен-
сионного возраста в сельской местности, осо-
бенно женщин?»

БУ «Канашское лесничество» 
Минприроды Чувашии.

«Законопроект не обеспечит сбалансиро-
ванности пенсионной системы, если не будут 
решены вопросы повышение заработной пла-
ты, её покупательной способности».

БУ «Российский 
сельскохозяйственный центр» 

по Чувашской Республике.

«Наша работа ветеринаров связана с 
проведением подворно ветеринарных обрабо-
ток у населения. Приходится выходить на эти 
мероприятия, не глядя на погодные условия. 
Эти мероприятия проходят в сельской мест-
ности, где расстояние от одного населённо-
го пункта до другого немаленькое, и его ча-
сто приходится преодолевать пешком. Есте-
ственно, здоровья это не прибавляет <...> 
Как можно работать в таких условиях в 60-63 
года? А кроме того, придя домой, надо ещё 
домашние дела успеть сделать, ведь дома и 
скотина, и семья».

БУ ЧР «Мариинско-Посадская 
районная станция по борьбе 

с болезнями животных».

Против повышения пенсионного 
возраста выступают члены профсоюза 
связистов, работники всех районных по-
чтамтов нашей республики.

«Профсоюзная организация «Тек-
стильмаш» считает, что сегодня в Россий-
ской Федерации не созданы необходимые ус-
ловия, позволяющие ставить вопрос о повы-
шении пенсионного возраста. Оно неминуемо 
приведёт к росту безработицы. Новых рабо-
чих мест нет и мало создаётся. Молодым и так 
негде работать, а с новой пенсионной рефор-
мой безработица вырастет ещё больше».

«Повышение пенсионного возраста уси-
лит конкуренцию за рабочие места, поэтому 
работники будут вынуждены заключать тру-
довые договоры на условиях работодателя, 
и это снизит их социальную защищенность. 
И это же, в свою очередь, усложнит трудоу-
стройство молодежи».

63 года для женщин и 
65 для мужчин? Мы против!
Окончание. Начало на с. 1. «Члены профсоюза пришли к мнению, 

что повышение пенсионного возраста усилит 
большинство социально-экономических про-
блем, приведет к социальной напряженности 
и настаивает на предварительном всенарод-
ном обсуждении этих предложений, путей их 
реализации и социальных последствий, счита-
ет нецелесообразным повышение пенсионного 
возраста, т.к. это приведет к негативным соци-
альным последствиям».

Детский сад №1 
города Чебоксары.

«Повышение пенсионного возраста неми-
нуемо приведет к росту безработицы, так как 
на сегодняшний день после наступления воз-
раста выхода на пенсию работать продолжают 
лишь около трети пожилых людей, 70 процен-
тов освобождают рабочие места для молодо-
го поколения. В ситуации, когда в стране по 
наблюдаемым отраслям экономики ежегодно 
сокращается сто тысяч рабочих мест, молодым 
людям некуда будет трудоустраиваться. Зна-
чит, надо будет изыскивать в бюджете сред-
ства на пособия по безработице. Кроме этого, 
незанятость молодого поколения может приве-
сти к росту преступности.

Сегодня в стране имеются реальные воз-
можности наполнения пенсионного фонда без 
повышения пенсионного возраста за счет ле-
гализации теневого рынка труда, увеличения 
заработной платы работников, введения про-
грессивной шкалы налогов для высокоопла-
чиваемых физических лиц, введение государ-
ственной монополии на производство алко-
гольной продукции».

«Необходимо снять с рассмотрения Госу-
дарственной Думой Федерального Собрания 
Российской Федерации проект закона «О вне-
сении изменений в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации по вопросам 
назначения и выплаты пенсий», внесенный 
Правительством Российской Федерации.

Детский сад №205 
города Чебоксары.

Точно так же считают ещё тысячи и 
десятки тысяч наших сограждан, людей, 
живущих своим трудом. Они заняты во 
всех отраслях хозяйствования, работают 
на промышленных предприятиях, в бюд-
жетных и частных организациях и состоят 
в разных отраслевых профсоюзных орга-
низациях республики. Об этом же пишут 
в редакцию газеты «Время» наши читате-
ли, возмущённые происходящим.

Всё это работники, которые  честно 
уплачивали взносы в Пенсионный фонд и 
рассчитывали, что с достижением пенси-
онного возраста станут получать гаранти-
рованные законом деньги.  

Неужели закон так просто поменять? 
Правительство в очередной раз пытается 
решить проблемы в экономике за счёт на-
рода. 

Позволим? 

Дорогие друзья - 
наши читатели! 

Газета «Время» всегда 
старалась быть интерес-
ной и полезной для вас. 
Конечно, здесь не обой-
тись без вашей помощи. 
Мы всегда рады вашим 
письмам, вашим статьям и 
заметкам, присланным в 
редакцию. В идеале газета 
должна стать площадкой, 
на которой читатели могут 
высказать своё мнение, за-
явить свою позицию о про-
цессах, идущих в стране. 

И здесь стоит вспомнить о 
постоянно действующем кон-
курсе профсоюзных журнали-
стов, итоги которого подводят-
ся ежегодно. Для нас важны 
наши читатели и подписчики 
(ведь газета не поступает в 
торговую сеть, а распростра-
няется только по подписке!

Подписаться на нашу га-
зету можно в любое время в 
течение года - газета начнёт 
приходить к вам со следующе-
го месяца. Но многим, конеч-
но, удобнее подписываться на 
максимальный срок - на по-
лугодие, чтобы потом не ду-
мать о подписке. Каждый год 
в июле, когда заканчивается 
первое полугодие и начина-
ется второе, у нас несколько 
снижается тираж. Этому есть 
объективные причины, ведь 
среди наших подписчиков мно-
го школьных профсоюзных ор-
ганизаций, и они выписывают 
газету с сентября.

Но, возможно, падение 
тиража связано ещё с тем, что 
кто-то просто упустил из вида, 
что полугодие заканчивается и 
надо подписаться снова. 

Это можно сделать во 
всех отделениях почтовой 
связи. Наш подписной индекс 
54835 (он указан на последней 
странице в выходных данных). 
Подписка одного экземпляра 
газеты через Почту России на 
сегодняшний день стоит чуть 
больше 130 рублей. Можно 
выписать нашу газету и не-
посредственно в Чувашрессо-
впрофе, с получением в редак-
ции. Тогда стоимость одного 
экземпляра на полугодие со-
ставит всего 48 рублей.

Оставайтесь с нами!
Ваше «ВРЕМЯ».

Вы не забыли
подписаться?

Чувашская республиканская территориальная организация профессионального союза работников 
государственных учреждений и общественного обслуживания  Российской  Федерации.
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На базе санатория «Чувашия» прошло расширенное 
заседание президиума республиканского комитета про-
фсоюза — семинар-совещание профактива работников 
культуры. В числе основных вопросов обсуждался вопрос 
о действиях профсоюза в связи с внесением Правитель-
ством РФ в Госдуму РФ законопроекта о повышении пен-
сионного возраста. 

Председатель рескома Светлана Валериановна Демидова 
напомнила собравшимся, что правительство предлагает поднять 
пенсионный возраст до 63 лет у женщин и 65 у мужчин, а также о 
том, что 16 июня на заседании Российской трёхсторонней комис-
сии по регулированию социально-трудовых отношений профсою-
зы не поддержали данный законопроект. Президиум Чувашрессо-
впрофа на своём заседании поддержал позицию ФНПР о преждев-
ременности повышения пенсионного возраста в стране и принял 
Обращение к законодательным и исполнительным органам власти 
всех уровней в связи с внесением Правительством на рассмотре-
ние в Госдуму данного законопроекта. 

Президиум республиканской отраслевой профсоюзной ор-
ганизации на своём заседании поддержал позицию ФНПР и Чу-
вашрессовпрофа.

Также рассматривались вопросы «О результатах тематиче-
ской проверки «Коллективный договор. Порядок разработки про-
екта коллективного договора и заключение коллективного дого-
вора. Контроль за выполнением обязательств коллективного до-
говора» в организациях Шемуршинского района» и «О практике 
работы Аликовской районной организации по укреплению первич-
ных профсоюзных организаций и мотивации профчленства и ре-
ализации уставных задач». Опыт работы районной профсоюзной 
организации Аликовского района и её председателя А.Ф. Егоро-
вой был рекомендован к изучению и распространению в профор-
ганизациях отрасли. Всего в сфере культуры в районе работают 
87 человек. 86 из них — члены профсоюза. «Аликовский райком 
профсоюза всеми способами профсоюзной работы старается пока-
зать, что, являясь членом профессионального союза, человек мо-
жет рассчитывать на то, что никогда не останется один на один со 
своей проблемой, всегда ощутит поддержку компетентных специ-
алистов», - подчеркнула председатель рескома.

Присутствовавшая на заседании заведующая информацион-
ным отделом Чувашрессовпрофа Е.В. Басова напомнила собрав-
шимся о важности информационной работы, о том, что не может 
быть мотивации профсоюзного членства без информирования лю-
дей о том, что делает для них профсоюз, чем он может быть по-
лезен каждому, и вкратце рассказала о специфике профсоюзной 
газеты «Время», о том, чего в газете ждут от своих авторов, и о 
журналистском конкурсе Чувашрессовпрофа.

25 июня 2018 года в 
Национальной библиотеке 
состоялся Третий открытый 
форум прокуратуры Чуваш-
ской Республики «Защита 
трудовых прав граждан». 

На форум в качестве спи-
кера была приглашена заме-
ститель Председателя Союза 
«Чувашское республиканское 
объединение организаций про-
фсоюзов «Чувашрессовпроф» 
Ирина Николаевна Филиппова. 
В качестве эксперта в работе 
форума приняла участие пред-
седатель Чувашской республи-
канской организации профсо-
юза работников народного об-
разования и науки РФ Зинаида 
Николаевна Степанова. 

Мероприятие открыл Про-
курор Чувашской Республики 
Василий Митрофанович По-
словский. Со вступительным 
словом выступил Председатель 
Кабинета Министров Чуваш-
ской Республики Иван Борисо-
вич Моторин. 

Открывая работу форума, 
прокурор Чувашской Республи-
ки Василий Пословский отме-
тил, что для органов прокурату-

27 июня в Доме Союзов состоялось совещание про-
фсоюзного актива связистов Чувашии с участием членов 
коллегиального органа отраслевой территориальной ор-
ганизации профсоюза. Одним из центральных вопросов 
Повестки дня форума стал «Законопроект по повышению 
пенсионного возраста в Российской Федерации».            

Председатель республиканского отраслевого комитета про-
фсоюза Вера Галкина ознакомила присутствующих с позицией 
Федерации Независимых Профсоюзов России, а также Союза «Чу-
вашское республиканское объединение организаций профсоюзов 
«Чувашрессовпроф»» по рассматриваемому вопросу, которая вы-
ражается в преждевременности и недопустимости принятия Госу-
дарственной Думой РФ данного законопроекта. Подобная позиция 
была единогласно поддержана всеми участниками совещания.

В канун профессионального праздника – Дня российской по-
чты, лучшие профсоюзные лидеры коллективов почтовиков удо-
стоились заслуженных наград. 

Наконец, закончились школьные будни, отзвене-
ли последние звонки, выдержаны экзамены, отшуме-
ли школьные балы, и работники образования, члены 
профсоюза Канашского района 28 июня собрались на 
туристский слет. Турслет проходил на правом берегу реки 
Малый Цивиль - напротив АО ДО «ДОЛ «Космонавт» име-
ни А.Г. Николаева» по инициативе районной организации 
профсоюза работников народного образования и науки 
РФ (председатель Ольга Григорьева) с целью привлече-
ния работников образования к систематическим занятиям 
спортивным и оздоровительным туризмом.

В программу слёта входили пять зачётных видов соревнова-
ния.  Сначала участникам предстояло мини ориентирование «Ла-
биринт» (участники при помощи карты должны пройти заданное 
число контрольных пунктов, расположенных на специально со-
зданной для этого искусственной местности). Далее всех ждала 
«Поляна заданий», где были испытания по вязанию узлов, опреде-
лению топографических знаков, тест по оказанию первой помощи, 
краеведению. Самым сложным этапом в соревновании оказалась 
туристская полоса препятствий, которая состояла из спуска и подъ-
ема по склону, переправы по бревну, переправы по параллельным 
перилам, навесной переправы, где потребовались значительные 
физические усилия. Ну а творческий конкурс «Представление ко-
манд» порадовал номерами художественной самодеятельности. 
Самой веселой и занимательной оказалась водная дистанция (ко-
мандное испытание – 4 человека) на катамаране. Все участники 
были мокрые,  но счастливые, что справились с испытанием.

За каждый блок заданий победители и призёры были награж-
дены грамотами и денежными призами. В общекомандном зачете 
первыми стала команда  Ухманской средней школы, второе место 
заняла команда Байгильдинской средней школы, третье место за-
воевала команда Канашского РУО.

Мы против повышения 
пенсионного возраста!

***

Это событие, состоявшееся 28 июня,  закрыло цикл об-
разовательных мероприятий, проведенных Профсоюзом 
образования в нынешнем учебном году. 

Занятия II Республиканского образовательного форума "Вре-
мя молодых" для 70 молодых педагогов – членов Профсоюза 
образования прошли с 29 по 31 октября 2017 года.  В эти дни 
участники успели прожить очень активную и деятельную жизнь 
- прошли квест на командообразование, выпустили стенгазету, 
сняли видеоклип, прослушали лекции преподавателей Чувашского 
республиканского института образования по аттестации педагоги-
ческих кадров, накопительной системе повышения квалификации 
и профстандарту педагога, встретились с лидерами образования 
республики, т.е. жили под девизом «Ни минуты покоя, ни секунды 
покоя! «Время молодых» - вот что это такое!» Финансовая грамот-
ность, пенсионное обеспечение, отдых и лечение, защита прав и 
интересов членов профсоюза, веб-квест «Технологии продвиже-
ния профсоюзной информации» - всё это изучалось в интерактив-
ной, игровой форме. 

А с 16 по 18 февраля 2018 года II Республиканский образо-
вательный форум собрал молодых воспитателей. Организаторы 
назвали его «Время молодых: Азбука воспитателя». На сей раз 
на форум собрались 83 молодых воспитателя со всей республики. 
Они прошли ту же программу, что и молодые педагоги, и остались 
довольны с пользой проведенным временем.

28 июня в малом зале Дома Союзов собрались вместе моло-
дые учителя и воспитатели республики. Нынешняя встреча ста-
ла не менее интересной и содержательной. К молодым педагогам 
пришли начальник управления молодежной политики Министер-
ства образования и молодёжной политики Чувашской Республи-
ки Анна Германовна Головина и заместитель Председателя Чу-
вашрессовпрофа Ирина Николаевна Филиппова. В адрес Чуваш-
ской республиканской организации Профсоюза образования  Анна 
Германовна и Ирина Николаевна высказали слова благодарности 
за активную работу с молодежью, их привлечение в профсоюз и 

Представители профсоюзов приняли участие 
в форуме «Защита трудовых прав граждан»

ры обеспечение и защита тру-
довых прав граждан является 
одной из приоритетных задач. 
Работа на данном направле-
нии ведется во взаимодействии 
со всеми заинтересованными 
ведомствами и правоохрани-
тельными органами. Она, как 
правило, дает положительные 
результаты; например, в теку-
щем году совместными усили-
ями погашен долг перед дву-
мястами работниками на сумму 
более одиннадцати миллионов 
рублей на предприятии-бан-
кроте – ОАО «Чувашавтодор», 
задолженность в размере более 
пяти миллионов рублей выпла-
чена работникам ОАО «Чуваш-
ский бройлер». Всего за 5 ме-
сяцев 2018 года по результатам 
принятых мер прокурорского 
реагирования более шестисот 
должностных лиц, допустив-
ших нарушения трудовых прав 
граждан, привлечены к дисци-
плинарной и административной 
ответственности. На основании 
материалов прокурорских про-
верок в 2017 году возбуждено 
21, а за текущий период 2018 
года – 12 уголовных дел.

На особом контроле и де-
ятельность работодателей по 
обеспечению надлежащих ус-
ловий по охране и безопасно-
сти труда. Так, по требованию 
прокуроров работодатели обе-
спечивают работников необхо-
димой спецодеждой и средства-
ми индивидуальной защиты, 
осуществляют не проведенную 
ранее специальную оценку ус-
ловий труда и другие предусмо-
тренные законодательством 
мероприятия, что положитель-
но отражается на условиях ра-
боты и снижает производствен-
ный травматизм.

После выступлений спике-
ров состоялись обмен мнения-
ми и дискуссия с участием экс-
пертов.

Завершая мероприятие, 
прокурор республики Василий 
Пословский отметил, что ито-
ги обсуждения будут исполь-
зованы в работе органов про-
куратуры республики и других 
заинтересованных ведомств, 
при осуществлении надзора и 
контроля за соблюдением тру-
довых прав граждан.

Наш корр.

Состоялось закрытие II Республиканского образовательного 
форума молодых педагогов республики «Время молодых»

вовлечение в общественную жизнь республики и муниципалите-
тов.

К заключительному этапу II Республиканского образователь-
ного форума «Время молодых» молодые педагоги подошли с опре-
деленными результатами работы. Перед собравшимися выступили 
и поделились своими успехами, достигнутыми благодаря профсо-
юзу, победитель республиканского этапа конкурса «Педагогиче-
ский дебют» 2018 года  Ксения Михайлова, лауреат всероссийско-
го этапа конкурса «Педагогический дебют» этого года Александр 
Сергеев, победитель республиканского конкурса «Лучшее портфо-
лио общественного корреспондента профсоюза», участник ВПШ – 
2018 Ирина Николаева, участник форума «Стратегический резерв» 
- 2016 Светлана Александрова.

Каждый молодой педагог, прошедший образовательный фо-
рум Профсоюза образования, получил сертификат, подтверждаю-
щий его участие в форуме.

До следующих встреч! А они будут, непременно!
Альбина ВОЛКОВА.

Учебный год закончился турслетом!
В завершение турслета педагоги благодарили организацию 

Профсоюза образования в лице председателя Ольги Григорьевой 
за день, проведенный на природе, вдали от повседневных про-
блем, за адреналин на всех этапах соревнования, за приподнятое 
настроение, за море позитивных эмоций. Проигравших сегодня не 
было. Каждая команда проявила себя и взяла призовые места в 
том или ином зачетном виде соревнования.

Канашская районная организация профсоюза образования, в 
свою очередь, благодарит участников слета за активность, опти-
мизм и волю к победе,  а также директора Ухманской школы Ка-
линовскую Светлану Витальевну и тьютора  Калиновского Виктора 
Николаевича за помощь в организации и проведении туристского 
слета.

Наш корр.
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В прошлом номере в материал «Профсоюзный фотокон-
курс «Бороться и побеждать» по техническим причинам вкра-
лась ошибка. Следует читать: 

«Второе фото сделано журналистом, председателем Объ-
единенной отраслевой профсоюзной организации работников 
Минтруда Чувашии Игорем Валерьевичем Поручиковым». Ре-
дакция приносит извинения своим читателям.

Ваше «ВРЕМЯ».
Материал подготовлен республиканской организацией профсоюза работников АСМ РФ.

Поправка

Все помнят, что 2018 год в Российской Федерации Ука-
зом Президента России В.В. Путина объявлен Годом добро-
вольца (волонтёра). Сегодня в профсоюзном и  ветеран-
ском движении педагогов города Чебоксары активно раз-
вивается добровольчество, реализуются  различные фор-
мы и методы работы. Год добровольца (волонтёра) для 
людей старшего поколения  –  это не разовая акция, а 
постоянная деятельность. Их всегда отличали сопережи-
вание, сочувствие, готовность включиться в общее дело, 
милосердие.

Эти снимки сделаны в Чебоксарах, в КУ «Специализирован-
ный дом ребенка «Малютка». Второй год члены первичной про-
фсоюзной организации и Совета ветеранов педагогического труда 
города Чебоксары шефствуют над «Малюткой». В течение 2017 
– 2018 учебного года учителя школ № 35, 38 проводят занятия с 
малышами. В перспективе с детьми продолжат встречи учителя 
школ № 23, 30, 33.

Старшее поколение помогает в благоустройстве территории. 
Не так давно ветеранами проведен  «трудовой десант» по посадке 
цветов, рассаду которых они привезли со своих дач. И не толь-
ко! Благодаря поддержке и отзывчивости директора Чебоксарско-
го филиала  Главного ботанического сада им. Н. В. Цицина А.В. 
Дмитриева в целях оказания помощи были переданы для посадки 
саженцы елей. 

В Международный день защиты детей, 1 июня, в Дом ребенка 
«Малютка» поздравить   малышей пришли неравнодушные, всегда 
готовые прийти на помощь люди: министр здравоохранения Чу-
вашии В.Н. Викторов, председатель правления Чувашского регио-
нального отделения Общероссийского благотворительного фонда 
«Российский детский фонд» Ю.М. Кислов, заместитель начальни-
ка отдела охраны детства Администрации Калининского района г. 
Чебоксары В.И. Иванова, бизнесмен А.Ю. Лапшин, «Серебряные 
волонтеры» -  ветераны педагогического труда и члены профсо-
юза, добрые друзья детей Дома ребёнка. Они поблагодарили ру-
ководителя Дмитриеву О.В.  и сотрудников за воспитание, доброе 
отношение и участие в судьбе каждого ребенка. На праздничном 
мероприятии присутствовали и семьи, воспитывающие детей, взя-
тых из дома ребёнка «Малютка».

Как всегда, шоу «Мыльных пузырей» порадовало как детей, 
так и взрослых, а  веселый клоун Ириска создала праздничное на-
строение. Дети под музыку водили хороводы, играли на музыкаль-
ных инструментах, читали стихи. 

Гости и участники праздника вручили ребятам  подарки.
Сегодня волонтерское и добровольческое движение объеди-

нило людей разного возраста и профессий, они стремятся делать 
добро, "быть там, где нужны их знания, опыт, участие и беско-
рыстная помощь". 

Наталья МИХЕЕВА, 
внештатный корреспондент Чебоксарской городской 

организации Профсоюза образования

Спешите 
делать добро

«Увеличить профсоюзную активность рабочей молодежи! 
Объединить молодых активистов промышленных предприятий 
республики!» Вооружившись этими целями, участники слета в 
течение двух дней работали над повышением лидерских качеств, 
учились преодолевать конфликтные ситуации на рабочем месте, 
а в промежутках между образовательными тренингами активно 
знакомились друг с другом и налаживали полезные связи, уча-
ствуя в многочисленных культурно-массовых мероприятиях.

Слет молодежи состоялся под эгидой Чувашского респу-
бликанского комитета профсоюза работников автомобильного 
и сельскохозяйственного машиностроения РФ и при деятельном 
организационном участии советов молодежи ПАО «Промтрак-
тор», ПАО «ЧАЗ», ООО «Промтрактор-Промлит».

Несмотря на хмурую и дождливую погоду, профсоюзные ли-
деры с энтузиазмом откликнулись на приглашение организато-
ров Слета и приняли участие во всех мероприятиях, демонстри-
руя завидную бодрость духа и активную жизненную позицию.

Приветствуя участников слета, председатель Чувашского 
рескома профсоюза работников АСМ РФ, руководитель профко-
ма ПАО  «Промтрактор» Валентина Рыбкина отметила, что сегод-
ня здесь собрались представители Промтрактора, Чебоксарского 
агрегатного завода, Промлита, Канашского автоагрегатного за-
вода, Промтрактор-Вагона, Шумерлинского завода специализи-
рованных автомобилей и Чебоксарского экономико-технологиче-
ского колледжа. Главная задача участников - не завоевать во 
что бы то ни стало призовые места, а в первую очередь поближе 
познакомиться друг с другом, наладить дружеские и профессио-
нальные связи, чтобы затем продуктивно обмениваться опытом в 
области промышленного производства и профсоюзной деятель-
ности», - подчеркнула Валентина Владимировна.  

В торжественной церемонии открытия приняли участие за-
меститель исполнительного директора по управлению персона-
лом и социальным вопросам ПАО "Промтрактор" Евгений Макси-
мов, директор по персоналу и административно-хозяйственным 
вопросам ПАО «ЧАЗ» Анатолий Кадышев, начальник отдела по 
управлению персоналом и административно-хозяйственным 
делам АО «Промтрактор-Вагон» Елена Загидуллина, директор 
по работе с персоналом и хозяйственному обслуживанию ООО 
«Промтрактор-Промлит» Наталия Герасимова. От лица промыш-
ленных предприятий Анатолий Кадышев пожелал молодежи 
веселого отдыха и незабываемых впечатлений, а также новых 
знаний и идей, полезных для развития промышленности респу-
блики.

Первый день Слета был посвящен раскрытию интеллек-
туальных и творческих талантов. Сначала участники прошли 
проверку на эрудицию, сразившись друг с другом в  интеллек-
туальной игре. Затем перед молодежью выступил известный 
бизнес-тренер Александр Чернов, в ходе тренинга «Лидерство» 
показавший ребятам действенные инструменты для личностного 
и профессионального развития.

База отдыха «Прометей» 
собрала активных и талантливых

Лето — время форумов и слётов

Более 120 мо-
лодых активистов 
ведущих предприя-
тий и организаций 
республики «сле-
телись» в июне на 
базу отдыха «Про-
метей», где в тече-
ние двух выходных 
дней разворачива-
лась насыщенная 
образовательная, 
спортивная и куль-
турно-развлека-
тельная программа 
слета молодежи 
Чувашского рескома 
профсоюза работ-
ников АСМ РФ.

Рассказывая о своих впечатлениях, заместитель началь-
ника технологического отдела механической обработки ПАО 
«Промтрактор» Анна Русскова отметила, что благодарна орга-
низаторам молодежного Слета за столь познавательный  отдых. 
Подразделения Чебоксарского завода промышленных тракторов 
расположены на обширной территории, поэтому не удивительно, 
что многие работники даже не знают друг друга в лицо. Сегодня, 
стараясь как можно быстрее ответить на вопросы интеллектуаль-
ной игры или выполнить поручения бизнес-тренера, с каждым 
новым заданием члены нашей команды становились все дружнее 
и ближе. Уверена, что теперь выполнять производственные пла-
ны сотрудникам Промтрактора будет намного легче!»

Завершился первый день Слета на летней сцене базы отды-
ха «Прометей», где состоялся конкурс агитбригад под названием 
«Молодежь и профсоюз». Участники творческого соревнования 
исполняли песни на заводскую и профсоюзную тематику, зажи-
гательно танцевали, участвовали в юмористических сценках с 
производственным сюжетом. 

Все номера тепло принимались членами жюри и болельщи-
ками, но особенный восторг зрителей вызвало выступление ра-
ботников Канашского автоагрегатного завода, завоевавших пер-
вое место.

Второй день загородного Слета молодежи начался с бодрой 
зарядки со звездой, которую провела вместе со своими спортив-
ными помощницами  очаровательная Оксана Вербина, первый 
президент Федерации фитнес-аэробики Чувашии и президент 
Федерации акробатического рок-н-ролла Чувашии. Зарядившись 
кипучей энергией и позитивом, молодые участники Слета вклю-
чились в работу тренинга «Профилактика стрессовых ситуаций 
на рабочем месте», организованного педагогом-психологом На-
деждой Карамаликовой.

Уезжая домой, дружная команда профсоюзных лидеров хо-
ром благодарила организаторов за познавательный, активный 
и полезный для здоровья уик-энд на природе. В свою очередь 
от лица организаторов мероприятия председатель Молодежно-
го совета Чувашского рескома профсоюза работников АСМ РФ, 
председатель совета молодежи ПАО «ЧАЗ» Борис Гарнов выра-
зил надежду, что участие в образовательной программе Слета 
будет стимулировать ребят на добрые дела и производственные 
успехи, откроет новые, впечатляющие горизонты для дальней-
шей самореализации.

Как отметил председатель профсоюзного комитета КААЗ 
Виктор Григорьев, молодежный слет успешно выполнил свою ос-
новную задачу  - наглядно продемонстрировал, насколько важна 
в деятельности любого коллектива работа профсоюзного лиде-
ра. Молодежь в очередной раз убедилась, что профсоюз явля-
ется реальным инструментом социальных гарантий и надежным 
звеном для сплочения трудового коллектива.    


